

令和元年第9回定例会会議録要旨

◆開催日時 令和元年9月30日（月） 午後3時00分開会

◆開催場所 国富町農村環境改善センター C会議室

◆出席委員 豊田暎光 木下正明 二上由美 海老原千浩 山本憲一

◆欠席委員 な し

◆出席職員（事務局） 大矢雄二 松岡徳 福嶋英人 日高健一郎 中武瞳

◆会議録署名委員指名 木下正明

◆議 案 議案第27号 国富町就学指導委員会規則の一部を改正する規則について
議案第28号 令和元年度準要保護児童生徒の認定について

◆教育長報告要旨（9月1日～9月30日行事実績）

①教育総務課

○9月2日（月）議会招集

会期は17日までで、4日・5日に一般質問が行われました。6日から30年度会計決算について常任委員会で審査を受け、17日に全会一致で議決をいただきました。教育関係の一般質問は、「ジェンダー平等について」、「ハラスメント対策について」、「本庄高校魅力化推進について」、「いじめ・不登校について」の質問がありました。

議会最終日に「教育委員会の委員の任期につき議会の同意を求める」追加議案が出されました。令和元年11月5日をもって任期満了となります木下正明氏の後任として、陶山氏を任命するための同意議案でした。保護者代表委員であり、木下氏の後任ということで森永の方を提案したところでした。議場にて「木下氏は教育委員として平成5年の就任以来7期26年、うち19年8ヶ月は教育委員会を代表する教育委員長としての重責を担っていただきました。児童生徒の学力向上や八代地区3小学校統廃合など本町の教育振興にご尽力いただきました。この場をお借りしまして感謝の意を表します。」と町長から木下委員の紹介があり、後任についての同意をいただきました。以上、報告をして感謝申し上げたいと思います。

○9月15日（日）中学校体育大会、24日（火）小学校運動会

小学校については台風のために延期されましたので火曜日に実施ということで教育委員さん方にもご出席していただきました。後でお気づきの事があれば、聞かせていただけるとありがたいです。ご苦労様でした。

教育委員 小学校・中学校とも素晴らしい運動会・体育大会をされていましたが、時代の流れで仕方ないのかなとは思いますが、危険な競技はほとんどカットされてきていると思いました。安全面が一番になりすぎて、中学生ならではの勇壮な競技というものができなくなってきていると感じ、少し寂しいという気もしました。思春期になっていく男の子や女の子達が中学生というあのパワーを発散できる演技というのが最近はできなくなったのだと考えました。

小学校では昨年度怪我があったということで、危険な思いをした子に対しての対応としてゴールテープがなかったのですが、そういうことがあったからこそ、気をつけさせるような方向にはできないのかなと思いました。必死に走ってくる子ども達にとっては、ゴールテープをきるということはやっぱりすごくうれしいことだと思います。

教育委員 小学校も中学校も安全を考慮していて、少し物足りなさを感じました。

教育長 熱中症対策には特に気をつけていて、給水タイムがあったと思いますが、過剰にどうか、敏感になってきています。

我々が一番恐れるのは事故です。ですから安全の反対が危険だと考えたら、危険を全部取り除いても何か起きるし、ましてや大きくなっていく段階で危険に対する備えとか危機回避能力というものが身につくのかと心配です。事故は防がないといけないけど、安心の反対を危険ととらえて危険を全部子どもの周りから取り除いていいものかどうか今聞いていて思ったところでした。

◆議事要旨

議案第27号国富町就学指導委員会規則の一部を改正する規則について

学校教育法施行令の一部が改正されまして、特別支援教育の推進のために相談・教育支援の在り方が見直されたことに伴い、関係条文の改正を行うものであります。

【議案資料に基づき「就学指導委員会」を「教育支援委員会」に改める説明】

【原案のとおり決定】

議案第28号令和元年度準要保護児童生徒の追加認定について

就学困難な児童及び生徒に係る就学奨励についての国の援助に関する法律に基づき、準要保護児童生徒を10月1日から認定するものです。

【別添資料を基に説明、審議】

【審議結果のとおり決定】

◆その他

◇行事予定について 各課行事予定表に基づき説明

◇スポーツバイキングについて

今回スポーツバイキングを社会体育係とスポーツ推進委員で計画いたしました。バイキングのメニューとしましては、バレーボール、ソフトテニス、バスケット、剣道、バドミントン、フェンシング、カローリング等のニュースポーツとなっています。どれを挑戦されてもよく、

飽きたら次のスポーツに挑戦するという意味でのバイキングを計画しました。トレーニングジムはインストラクター付きで無料開放も行います。どなたでも参加でき、抽選で秋の国富の野菜等もプレゼントすることになっています。

◇全国学力・学習状況調査結果の概要について

新聞等でもご存知のとおり本県の結果につきましては、小学校の算数は全国で最下位ということで新聞の見出しにも非常に大きく載っているような状況でした。細かく見ていきますと、全国の都道府県の差がなくなっている僅差の状況にあります。1ポイントに各県がひしめくといった状況ですので、実際は差が縮まってきていますが、順位だけ見るとそういう状況でした。本町の結果の概要のみを説明させていただきます。【資料に基づき説明】

◇教育委員視察研修について【資料に基づき説明】

◇特別支援教育について

特別支援に熱心な方が富山県の発達障害支援ハンドブックを紹介してくださいました。すごく分かりやすく、親が見たら対象ではない子ども達でも就学するときに使える部分があるので、こういうのは宮崎県では作られてないのでしょうか。

現在、県で作成された物はありません。保護者が安心できるような資料ですので、是非、県で作成していただきたいと思います。

(閉会午後4時19分)